

## 自由民主党総裁選挙立候補者への公開質問状に対する回答

平素は低迷し続ける日本経済を回復させるために、格別のご尽力を賜り厚く御礼申し上げます。

この公開質問状は各候補者が総理になられた際に、どのような政策に取り組まれるのかを党員や国民に広く周知し、理解して頂くことを目的としています。

世界を牽引できる日本を再興するために、一刻も早く国民が豊かになるような経済政策を実施して頂きますよう強く要望し、以下の5つの質問を致しましたが、その回答結果を公表致します。未回答の候補者は、回答が届き次第、以下の表に追加し、当議連 HP、SNS にて告知致します。※表示は立候補届け出順

問1：物価高騰、社会保険料や税等の国民負担率の増加によって、多くの国民が生活に苦しんでおり、逆進性の高い消費税の廃止・減税を要望する声が多くあります。あなたが総理になったら、消費税を何%にしたいですか？

回答： %

高市早苗 候補	10% (現状維持)	消費税率を今すぐ引き下げることには考えていない。 今後、経済状況が悪化し、国難とも言うべき状況が生じれば柔軟に対応することはあり得る。
小林鷹之 候補		
林芳正 候補		
小泉進次郎 候補		
上川陽子 候補		
加藤勝信 候補		
河野太郎 候補	回答しないと連絡有り	
石破茂 候補	3, その他	消費税を含む税制改正については、党の税調で議論することになるが、消費税の増減税は考えていない。
茂木敏充 候補		

問2：財務省のホームページには、『日・米など先進国の自国通貨建て国債のデフォルトは考えられない』と記載されていますが、国債の発行残高が増えることにより財政破綻が起きると考えていますか？

回答： 1.YES 2.NO 3.その他 ( )

高市早苗 候補	2,NO	自国通貨建て国債に関しては、デフォルトは考えられない。 また国の債務に関しては、グロスとネット双方を評価する必要がある。グロスで評価すれば厳しい状況にあるが、資産を考慮したネットで評価すれば G7 の中でも上位の健全性であり、トータルとしての財政の健全性は担保されているものと考えられる。
---------	------	---

小林鷹之 候補		
林芳正 候補		
小泉進次郎 候補		
上川陽子 候補		
加藤勝信 候補		
河野太郎 候補	回答しないと連絡有り	
石破茂 候補	3,その他	<p>何をもって財政破綻と考えるかは、様々な考え方があると思う。例えば、ハイパーインフレが続いた場合、IMF などから実質的に破綻状態にあるとの厳しい評価を受けることもあり得ると思う。</p> <p>財政健全化は、不測の事態への対応や国際社会からの信認確保の面からも重要であり、将来世代の選択肢を狭めないためにも、健全化は不断に取り組む必要がある。</p> <p>一方、現在は実質賃金が26ヵ月も低下し傷んだ国民生活を改善することや、デフレ完全脱却を確実に実現することが重要であり、より強力な経済、物価高対策を3年間実施し、日本を成長型経済へと復活させ、国全体に元気を取り戻していききたい。</p> <p>第2次安倍政権以降の税収増により、80兆円の税収やPB黒字化も視野に入ってきた中、デフレからの完全脱却や実質賃金の複数年にわたる上昇、消費や投資の促進による経済成長の好循環が実現すれば、PB黒字化の実現や財政健全化も進められると考える。</p>
茂木敏充 候補		

問3：食料安全保障のためにも農業従事者の安定的な収入を確保する必要があります。多くの先進国で導入されている農業従事者への直接支払い制度を創設することは必要だと思いますか？

回答： 1.YES 2.NO 3.その他（ ）

高市早苗 候補	1.NO	<p>「需要に応じた生産」を農政の基本に据え政策の推進を図ることが重要であり、旧民主党政権時代に行われた農業者への個別所得補償制度は行わない。一方で、農業の多面的機能に着目した、①多面的機能支払交付金、及び②中山間地域等直接支払交付の予算の拡充を図っていく。</p>
小林鷹之 候補		
林芳正 候補		
小泉進次郎 候補		
上川陽子 候補		
加藤勝信 候補		
河野太郎 候補	回答しないと連絡有り	

石破茂 候補	3,その他	<p>我が国においても、水田活用直接支払交付金や多面的機能交付金、中山間地域等直接支払交付金などの直接支払制度を設けてきたが、その水準や交付対象、交付要件について、他の先進国に比べて十分かどうかは検証する必要がある。</p> <p>その上で、現在、令和9年度を目標に、「みどりの食料システム法」に基づいて環境負荷低減に取り組む農業者による先進的な営農活動を支援する新たな仕組みに移行することを検討している。これに加えて、ほ場整備などのハード面や、活力ある農村社会創出のためのソフト面、さらには収入保険による経営安定対策など、重層的な支援策を講じながら農業従事者の持続的な経営を支援していきたい。</p> <p>特に、先の通常国会において農政の憲法とも言える基本法の見直しがなされ、今後5年間で「農業構造転換集中対策期間」と位置づけており、しっかり取り組んでいきたい。</p>
茂木敏充 候補		

問4：各自治体に子育て政策を競わせた結果、地域間格差が生じています。学費、給食費、医療費等の子育て負担の無償化を国の全責任において実施し、全国一律の子育て政策にすることが必要だと思いますか？

回答： 1.YES 2.NO 3.その他（ ）

高市早苗 候補	3, その他	<p>47都道府県どこに住んでいても、質の高い必要な子育て支援を受けることができる環境をつくる必要があります。</p> <p>国として担保すべき子育て支援のレベルを向上させることで、自治体間の子育て支援のレベルの格差の解消を図っていくことが重要です。</p>
小林鷹之 候補		
林芳正 候補		
小泉進次郎 候補		
上川陽子 候補		
加藤勝信 候補		
河野太郎 候補	回答しないと連絡有り	
石破茂 候補	3,その他	<p>学費、給食費、医療費などの子育て負担への支援については、できる限り全国一律の水準にすることが理想的だと考える。</p> <p>その上で、現在の子育て政策に関する国と地方の役割分担も考慮する必要がある。国の全責任で実施することが適切かどうかについては、党内で十分に議論する必要がある。</p> <p>いずれにしても、各地域で特色ある子育て施策が行われている中、子育て支援水準にできる限り格差が生じないように、地方団体とも適切に連携しつつ、少子化対策の抜本的拡充に取り組んでいきたい。</p>
茂木敏充 候補		

問5：能登半島地震では復旧復興のスピードが極端に遅く、「過疎地なので見捨てられた」との声が住民から出ています。早急に大型の補正予算を確保し、被災前と同等のインフラを整備する必要があると思いますか？

回答： 1.YES 2.NO 3.その他（ ）

高市早苗 候補	3,その他	能登半島の復旧復興については、住民の皆様方からの声を十分にお聞きした上で、地域の将来像を描く必要があります。これは踏まえて、復旧復興のために必要な予算は補正予算の編成も含めて十分に確保してまいります。
小林鷹之 候補		
林芳正 候補		
小泉進次郎 候補		
上川陽子 候補		
加藤勝信 候補		
河野太郎 候補	回答しないと連絡有り	
石破茂 候補	3,その他	能登半島地震への対策については、復旧・復興に全力で取り組んでいく。 これまでも地元の石川県や市町村の要望に基づき、復興基金の創設などにより支援拡充に努めているが、引き続き現場に寄り添い、現場の意向を尊重しながら、スピード感を持って取り組んでいきたい。
茂木敏充 候補		